

JO 2024

Un beau challenge pour l'Ordre de Malte France



Pierre Charzat est directeur délégué du secourisme au sein de l'Ordre de Malte France. Il nous explique ce que représentent, pour l'association, les Jeux de Paris 2024.

En quoi consiste le secourisme à l'Ordre de Malte France?

L'Ordre de Malte France compte près de 1 600 bénévoles répartis en 34 unités appelées Udiom. La moyenne d'âge de ces bénévoles est de 37 ans. Des jeunes se lancent dans l'aventure alors qu'ils n'ont que 16 ans : c'est enthousiasmant de voir leur capacité d'engagement, de service et leur esprit d'équipe !

Concrètement, les bénévoles secouristes sont répartis sur des missions variées allant du poste de secours (pour des événements ciblés) au soutien aux populations, jusqu'aux opérations de secours, de renfort aux secours publics ou de logistique. Certains deviennent également formateurs pour le grand public ou pour les autres bénévoles de l'association. S'engager avec l'Ordre de Malte France, c'est gagner en expérience, en confiance en soi, s'inscrire dans les maillons d'une chaîne de secours qui est plus grande que vous, et nouer des amitiés fortes avec les autres bénévoles.

L'association a été sélectionnée pour participer aux Jeux de Paris 2024 : qu'est-ce que cela représente pour elle ?

L'Ordre de Malte France a effectivement été sélectionné au sein d'un groupement solidaire avec quatre autres associations, après avoir répondu de façon commune à un appel d'offres lancé par Paris 2024. Cette sélection, c'est la reconnaissance concrète de notre capacité d'action. C'est à la fois une réussite et un challenge formidable pour nos bénévoles, qui vont pouvoir faire vivre les valeurs communes qui animent l'Ordre de Malte France : engagement, esprit d'équipe, sens du service, etc. Pour l'association, l'enjeu est double : il consiste d'abord à montrer que nous sommes en mesure d'agir sur un événement d'une telle envergure, ensuite à nous rendre visibles en participant au rayonnement de la France sur la scène nationale et internationale.

De quelle manière vos secouristes vont-ils être mobilisés ?

La première partie des Jeux se déroulera du 26 juillet au 11 août, et la seconde partie, du 26 août au 8 septembre. Cela demande,



ORDRE DE MALTE FRANCE

en moyenne, la mobilisation d'une soixantaine de secouristes par jour, en Île-de-France, à Lyon et à Nantes, sur des épreuves variées. Nous avons besoin de beaucoup de bénévoles secouristes et logisticiens pour répondre à ces missions, en sachant que nous formons les premiers au PSE1 et au PSE2 (premiers secours en équipe). Pour s'inscrire à ces formations diplômantes, respectivement de six et quatre jours, il est nécessaire d'en faire la demande via notre site. Pour les missions de logistique, il suffit de prendre contact avec l'Ordre de Malte France.

Depuis la cérémonie d'ouverture jusqu'à la clôture, nos volontaires secouristes et logisticiens seront sur le terrain : une expérience unique aux premières loges d'événements qui promettent d'être mémorables ! ■ **Propos recueillis par Tiphaine de Belloy**

Rendez-vous sur ordredemaltefrance.org/actions/devenir-secouriste-benevole ou contactez JOP2024@ordredemaltefrance.org

MINI BIO

Pierre Charzat est ingénieur de formation.

Cet ancien bénévole secouriste a pris la responsabilité de l'Udiom 75 (Unité départementale d'intervention de l'Ordre de Malte de Paris) avant de travailler au service de l'association comme directeur délégué du secourisme au sein de l'Ordre de Malte France.